

#CreemosEnElBaloncesto

5.700 participantes cierran la edición más solidaria del circuito Plaza 3x3 CaixaBank

- **Melilla reunió en la tercera parada del circuito a 424 participantes repartidos en 106 equipos que disputaron 160 partidos. 9000 visitantes llenaron la Plaza de España.**
- **El Plaza 3x3 CaixaBank 2024 ha puesto el punto final con un histórico de 60.000 participantes y 430.000 visitantes desde su creación, cifras que lo consagran como el mayor circuito de baloncesto 3x3, gratuito y al aire libre de España.**
- **En las 11 paradas celebradas en 2024 han participado 5.713 jugadores y jugadoras, 1.451 equipos, se han disputado 2.617 partidos y lo han seguido más de 90.600 visitantes.**
- **En esta edición se ha presentado una nueva iniciativa denominada el 'Triple Solidario'. A través de ella, los participantes y visitantes han tirado hasta anotar los 1.000 triples en cada parada. Una vez cumplido el objetivo, superado en las 11 ciudades del circuito, CaixaBank ha donado una ayuda económica a favor de la inclusión y la igualdad social a través de entidades y asociaciones locales.**

22 octubre de 2024.

El Plaza 3x3 CaixaBank ha vuelto a demostrar que es el mayor circuito de baloncesto 3x3 gratuito y al aire libre de España en esta temporada 2024. El éxito de participación y acogida, en todas las ciudades que han participado, ha permitido transmitir entre todos los participantes los valores vinculados al deporte.

Melilla reunió en la tercera parada del circuito a 424 participantes repartidos en 106 equipos que disputaron 160 partidos. 9000 visitantes llenaron la Plaza de España de la ciudad autónoma el pasado 1 de junio para seguir la evolución de todos los participantes.

Desde la primera parada de Valladolid hasta la última de Cáceres, el Plaza 3x3 CaixaBank ha recorrido un total de 11 ciudades durante la temporada. A lo largo de todo el año, el circuito ha conseguido sumar 5.713 jugadores y jugadoras, 1.451 equipos, 2.617 partidos disputados y más

de 90.600 visitantes entre Valladolid, San Fernando, Melilla, Alicante, Vigo, Valencia, Pamplona, Caravaca De La Cruz, Logroño, Santander y Cáceres.

Este año, por primera vez, en todas las ciudades jugadores y visitantes han anotado más de 11.000 Triples Solidarios para recaudar fondos a favor de asociaciones y entidades sociales con proyectos solidarios, haciendo de la iniciativa #MárcateUnTripleSolidario el punto diferencial de la temporada 2024 del Plaza 3x3 CaixaBank.

Desde su arranque en 2012, el circuito, que ha cerrado su décimo segunda edición promocionando la práctica del baloncesto 3x3, suma ya un total de 134 paradas itinerantes en las plazas más emblemáticas de 49 ciudades de toda España, que este año ha sumado a Valladolid como nuevo destino. El circuito ha acumulado, desde su primera edición, unos registros totales que ya superan los 60.000 participantes y alcanzan los 430.000 visitantes acumulados. Con estas cifras, el Plaza 3x3 CaixaBank se consolida aún más como el mayor circuito de baloncesto 3x3 gratuito y al aire libre de España.

Triples Solidarios en cada parada

En 2024, el Plaza 3x3 CaixaBank ha presentado una nueva iniciativa pionera para dotar al circuito de una nueva dosis de solidaridad. Gracias a la Fundación “la Caixa”, el circuito ha llevado a todas sus paradas el Triple Solidario. A través de esta iniciativa, tanto los participantes inscritos como los visitantes, han sumado su granito de arena hasta alcanzar la cifra de los 1.000 triples anotados en cada parada. Una vez cumplido el objetivo, superado en las 11 ciudades del circuito, CaixaBank ha donado una ayuda económica a favor de la inclusión y la igualdad social a través de entidades y asociaciones locales.

La iniciativa #MárcateUnTripleSolidario se ha desarrollado en todas las canchas, donde todo triple anotado sumaba a favor de una causa local. Además, instituciones, leyendas, autoridades y visitantes locales se sumaron al reto en la pista central CaixaBank, donde estaba instalada una canasta con un aro gigante que permitía a los participantes demostrar su habilidad para anotar los Triples Solidarios al mismo tiempo que se divertían con cada intento.

Las asociaciones beneficiarias han sido seleccionadas por contar con proyectos solidarios de gran calado social en las ciudades participantes. Entidades, fundaciones y asociaciones sin ánimo de lucro que, en muchos casos, utilizan el baloncesto como vía de inclusión y transformación social.

Al lado del 3x3 desde la base hasta senior

Hace doce años que nació el circuito Plaza 3x3 CaixaBank con la intención de llevar la práctica del baloncesto 3x3 a las plazas más representativas de España. Una idea que ha ido desarrollándose con el paso de las ediciones y que ha servido para impulsar esta modalidad deportiva a través del circuito, que cuenta con todo tipo de categorías para acercar el 3x3 a todos los participantes, sin importar la edad.

En esta edición, el Plaza 3x3 CaixaBank ha contado con equipos en una amplia franja de edad, desde la categoría prebenjamín hasta la nueva categoría Senior. En este amplio rango de participación por edad se incluyen todas las categorías fundamentales del baloncesto de formación: premini, minibasket, infantil, cadete y junior. En total, más de 1.250 equipos de categorías inferiores han participado en esta temporada del circuito, mostrando la constante expansión que está teniendo este deporte y la gran acogida que tiene entre el público joven. El impulso de este deporte y la formación de las bases es el camino correcto para ratificar los grandes éxitos que el baloncesto 3x3 ha conseguido recientemente para el baloncesto español, tanto con las Selecciones absolutas como con las de formación.

Con las Selecciones Absolutas

Durante la edición 2024, el circuito ha coincidido tanto con la Selección Absoluta Femenina como con la Masculina en su camino a la cita olímpica París 2024. La parada de Vigo contó con la participación de la Selección Femenina, que se encontraba en la ciudad gallega preparando su participación en los Juegos Olímpicos. Mientras que, en Valencia, el Plaza 3x3 CaixaBank se disputó a la par que el Torneo Preolímpico de la ciudad, donde la Selección Masculina consiguió la victoria y se clasificó para París. Por último, Vega Gimeno participó en la parada de Santander en representación de la Selección Femenina 3x3, con la que consiguió la histórica plata olímpica y se proclamó campeona de Europa.

Expansión del Baloncesto en Silla de Ruedas

Por segundo año consecutivo, cada una de las paradas del circuito ha contado con un torneo de Baloncesto en Silla de Ruedas (BSR), así como de actividades de exhibición e invitación a la práctica para sensibilizar a la sociedad e invitar a todos los públicos a experimentar el juego de baloncesto en silla de ruedas. CaixaBank, a través de sus numerosas iniciativas sociales, es patrocinador oficial de esta modalidad de baloncesto a través de la FEDDF (Federación Española de Deportistas con Discapacidad Física). Impulsar esta práctica deportiva ahonda en el carácter social del Plaza 3x3 CaixaBank, que nació con el objetivo de impulsar la práctica del baloncesto para todos, sin importar sexo, edad o capacidades físicas. Con este objetivo en mente, el circuito ha vuelto a llevar a las calles la práctica de esta modalidad y ha contado con más de 20 equipos y 85 jugadores que han superado los 50 partidos de BSR 3x3. El circuito también ha servido de altavoz para que los jugadores y jugadoras profesionales y de escuelas BSR, invitaran al público a vivir en primera persona el juego en sillas de prueba, y transmitir con el juego y la participación ciudadana la importancia de utilizar el baloncesto, y el deporte en general, como medio inclusivo.

Fomentando la participación femenina con Universo Mujer Baloncesto

Uno de los puntos fuertes del circuito, un año más, ha sido la promoción del baloncesto femenino a través de la plataforma Universo Mujer Baloncesto, que impulsa la práctica del baloncesto por parte de niñas y jóvenes. En esta temporada, la participación femenina ha mantenido su tendencia al alza y ha alcanzado un 37% de participación, con más de 2.150 chicas inscritas entre todas las categorías.

Todas las paradas del circuito han mantenido la Pista Universo Mujer Baloncesto para acoger todas las finales femeninas. La promoción del deporte femenino ha seguido siendo uno de los puntos fuertes del circuito y, en varias ciudades, la participación femenina ha superado ampliamente el 40% del total. Y es que, en España, el baloncesto es el deporte con el mayor número de licencias femeninas (138.267) por delante de fútbol, montaña y escalada, voleibol y golf.

Participación de embajadores FEB, leyendas, referentes y visitantes ilustres

Fernando Romay, uno de los rostros más visibles de la FEB en su papel de embajador, ha vuelto a dinamizar el circuito con su presencia en las 11 paradas realizadas esta temporada. Además del legendario exjugador, la presidenta de la FEB, Elisa Aguilar, también ha visitado el circuito en alguna de sus paradas, así como otros rostros conocidos del baloncesto español como la ex internacional Lucila Pascua, o la componente de la Selección Femenina de 3x3 Vega Gimeno. La Selección Femenina al completó también se desplazó hasta la Plaza Vialia de Vigo, donde Miguel Méndez y Silvia Domínguez apoyaron la promoción del baloncesto durante la parada viguesa.

Instituciones y Federaciones Autonómicas

La FEB y CaixaBank han contado, un año más, con la inestimable cooperación de Instituciones públicas y Federaciones Autonómicas para el exitoso desarrollo del circuito. La implicación de las instituciones con el Plaza 3x3 CaixaBank ha quedado patente con la participación de los máximos representantes institucionales locales y autonómicos. A lo largo de la temporada han participado, por ejemplo, los alcaldes y alcaldesas de Caravaca de la Cruz, San Fernando o Vigo; además de representantes de los Gobiernos de la Región de Murcia, la Ciudad Autónoma de Melilla, Navarra o la Junta de Extremadura; así como concejales y responsables de deportes, políticas sociales, familia y otras áreas relacionadas con el deporte popular, que han participado en la presentación oficial de cada una de las jornadas y en sus correspondientes actos institucionales.

Por último, las federaciones autonómicas han vuelto a ser un pilar fundamental en la logística de cada una de las ciudades y han sido actores imprescindibles para el éxito del programa. Además del trabajo de varios representantes, también han participado los presidentes de las federaciones autonómicas de Galicia, Navarra, Murcia, Cantabria, Melilla o Castilla y León.

Sumando nuevas ciudades

En esta edición 2024, el Plaza 3x3 CaixaBank llegó, por primera vez, a Valladolid. La ciudad vallisoletana acogió, en el mes de abril, la primera parada del año y se convirtió en la ciudad número 49 por la que ha pasado el Plaza 3x3 CaixaBank. Los más de 450 jugadores y jugadoras que disfrutaron del baloncesto en la Plaza Mayor de la ciudad dieron el pistoletazo de salida a una temporada espectacular. Así mismo, también se estrenó Caravaca de la Cruz como localidad anfitriona del circuito en su paso por Murcia, coincidiendo con la conmemoración del año jubilar.

130 voluntarios en once ciudades

Durante la edición 2024, el circuito ha seguido contando con el excelente trabajo de un equipo de voluntarios adscritos al Programa de Voluntarios FEB-CaixaBank, que este año ha celebrado su décimo aniversario con diferentes iniciativas relacionadas con el baloncesto. Este año han sido un total de 130 voluntarios, reclutados por las Federaciones Autonómicas y sus delegaciones locales, los que han aportado su granito de arena para conseguir que el Plaza 3x3 CaixaBank haya vuelto a ser un éxito logístico.

En la actualidad, el Programa de Voluntarios FEB CaixaBank, fundado en 2014 con motivo de la Copa del Mundo de Baloncesto 2014, ha superado ya los 24.000 inscritos, de los cuales más de 3.000 han participado en las doce ediciones del Plaza 3x3 CaixaBank.

La edición 2024 en cifras

| | JUGADORXS | EQUIPOS | PARTIDOS | VISITANTES | |
|---------------------|-----------|---------|----------|------------|-------------------------|
| | 5.713 | 1.451 | 2.617 | 90.600 | |
| VALLADOLID | 448 | 110 | 280 | 9.000 | Plaza Mayor |
| SAN FERNANDO | 785 | 185 | 302 | 11.000 | Plaza del Rey |
| MELILLA | 424 | 106 | 160 | 9.000 | Plaza de España |
| ALICANTE | 760 | 192 | 225 | 15.000 | Plaza del Puerto |
| VIGO | 400 | 125 | 240 | 11.000 | Plaza Vialia |
| VALENCIA | 325 | 90 | 190 | 10.500 | Puente de la Exposición |
| PAMPLONA | 708 | 177 | 385 | 6.000 | Plaza del Castillo |
| CARAVACA DE LA CRUZ | 272 | 68 | 132 | 3.500 | Plaza del Templete |
| LOGROÑO | 723 | 181 | 233 | 7.500 | Plaza del Ayuntamiento |
| SANTANDER | 476 | 119 | 324 | 3.600 | Palacio de los Deportes |
| CÁCERES | 392 | 98 | 146 | 4.500 | Plaza Mayor |